9



ContraRéplica

29/10/2025

OPINIÓN

## ¿Congreso o resort all inclusive?

e acabó la vacación legislativa, Kenia López, presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, informó que esta semana las sesiones serán presenciales, por lo que los diputados estarán obligados a asistir al pleno. Sí, nos harán el favor de acudir a su centro de trabajo y desquitar su jugosa dieta, los "representantes del pueblo".

El exhorto se registra luego de que el morenista Cuauhtémoc Blanco, pasó lista mientras jugaba pádel durante la reunión de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de la Cámara de Diputados donde se discutía una ley sobre el agua y luego esa misma comisión sesionó con sólo uno de sus 58 integrantes.

López Rabadán denunció que, a más de un año del inicio de la legislatura, la Cámara de Diputados no tiene Comité de Ética, encargado de sancionar conductas indebidas. Pidió



GUILLERMINA GÓMORA ORDÓÑEZ

CALEIDOSCOPIO

a los partidos dejar los pleitos y constituirlo.

Incluso, Ricardo Monreal Ávila, presidente de la Jucopo en San lázaro, llamó a sus colegas a asumir con responsabilidad sus funciones y cumplir con sus obligaciones legislativas. Y debieran hacerlo, pues como sueldo reciben más de 153 mil pesos al mes por dieta y apoyos.

Sin embargo, el balance de la #4Transformación en materia legislativa no arroja las mejores cuentas. Senadores y diputados han convertido al Congreso en un teatro cómico, salón de baile, un cuadrilátero y como van las cosas, en una caja de pandora que pondría en riesgo al gobierno en funciones.

Entre las polémicas recientes, está el reconocimiento a la "La Sonora Santanera", por 70 años de trayectoria y que derivó en "bailongo" durante la sesión en Cámara de Diputados, generando críticas entre los ciudadanos por su falta de empatía con los miles de afectados en los cinco estados afectados por las lluvias.

En el Senado, el polémico Gerardo Fernández Noroña, sigue dando la nota luego de su cuestionable presidencia de la Mesa Directiva. El show en turno, es el viaje a Palestina que hizo por invitación de los Emiratos Árabes Unidos, violando la ley de servidores públicos y lucrando con la crisis humanitaria que afecta a la región.

Ricardo Monreal, dice que ser diputado o senador es el sueño de muchos, pero muy pocos logran alcanzar esa posición. En efecto, la mayoría de esos afortunados ciudadanos son premiados por sus relaciones políticas y no por méritos propios, como abanderar demandas ciudadanas. Botones de muestra sobran en el Congreso y en todos los partidos.

Hoy, Diputados y senadores enfrentan el desafío de honrar el ejercicio parlamentario, "la nueva República", como dicen en la #4T, exige algo más que levantar el dedo, implica compromiso social y responsabilidad de la mayoría legislativa, que corre el riesgo de perder su capital político en el laberinto de las mezquindades y la holgazanería.

 Periodista titulada por la UNAM, columnista y analista política en MVS Noticias, Coordinadora de Información de la Segunda Emisión de MVS Radio. Con una trayectoría de 30 años en medios electrónicos e Impresos @guille gomora.